

Se celebró la segunda

Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP

Madrid, 27 y 28 de septiembre de 2012

D. Daniel Peña, rector de la Universidad Carlos III de Madrid y D. Francisco González Lodeiro, presidente de la AUIP, presidiendo la reunión junto a D. Iván Ramos, vicepresidente primero y D. Víctor Cruz, director general



Foto de familia: los participantes al finalizar la reunión



Por invitación de D. Daniel Peña Sánchez de Rivera, rector magnífico de la Universidad Carlos III de Madrid, la Comisión Ejecutiva de la AUIP se reunió el pasado día 28 de septiembre para hacer seguimiento a la gestión académica, administrativa, financiera y corporativa de la Asociación, trazar políticas de desarrollo institucional y estudiar las solicitudes de vinculación de varias instituciones iberoamericanas de educación superior.

La ocasión sirvió también para concertar acuerdos a favor del desarrollo académico e internacionalización de las instituciones asociadas y fortalecer el sistema de cooperación universitaria internacional. Uno de ellos, quizás el de más actualidad, fue la decisión de elevar una petición a la Confe-

rencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) y al Consejo de Universidades Españolas para que, en vista de los cambios legislativos y normativos que incrementan considerablemente las tasas de matrícula en el postgrado para extranjeros, se exima de ese diferencial de pago a los alumnos procedentes de América Latina y que, por tanto, sean considerados a estos efectos, en las mismas condiciones de los españoles. Se decidió, también por unanimidad, elevar una petición a la XXII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estados y Presidentes de Gobierno, que se celebrará en Cádiz, 16 y 17 de noviembre de 2012, para que el tema sea tratado y se apruebe un régimen de reciprocidad entre los distintos países.

Después de los saludos de bienvenida por parte del Rector anfitrión y del Presidente de la AUIP, se presentó el informe de gestión correspondiente al periodo de enero a septiembre de 2012, cuyos puntos más importantes se resumen en el Acta disponible en la página www.auiip.org

Igualmente, en el mismo sitio web se puede encontrar el Informe de Gestión completo así como fotografías del evento.

Convocado

Encuentro Internacional sobre Formación en el Postgrado

Lima, Perú, 25 y 26 de octubre de 2012

La Dirección de Postgrado de la Pontificia Universidad Católica del Perú celebrará este importante evento académico con el objetivo de reflexionar sobre las últimas tendencias en la educación de postgrado, sus características, la acreditación de la calidad de los programas y la transferencia de conocimiento y tecnología, entre otros temas importantes.

Entre los ponentes confirmados se encuentran Francesc Solé de la Universidad Politécnica de Cataluña, María Mercedes Botero de la Universidad del Norte de Barranquilla, Marçal Pastor Anglada de la Universidad de Barcelona, Víctor Cruz Cardona de la AUIP y Patricia Martínez, directora de Postgrado de la PUCP y directora regional de la AUIP para el Perú.

Para más información: pmartin@pucp.edu.pe

Redes Iberoamericanas de Investigadores

La Comisión Ejecutiva de la AUIP, reunida recientemente en Madrid, autorizó a la Dirección General para apoyar desde la Asociación, la conformación de tres nuevas redes iberoamericanas de investigadores:

- **Red Iberoamericana de Hepatotoxicidad** (Spanish Latin DILI (Drug-Induced Liver Injury), con la participación de investigadores de Argentina, Brasil, Chile, España, México, Perú y Uruguay y avalada por la Universidad de Málaga.

- **RIITICs** (Tecnologías de Información y Comunicación), con la participación de investigadores de Argentina, Bolivia, Colombia, Ecuador, España, Perú y Portugal y avalada por la Escuela Politécnica del Ejército (Ecuador).
- **ASRIL** (Análisis de los sistemas regionales de ciencia, investigación e innovación en Latinoamérica), con la participación de investigadores de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Perú y avalada por la Universidad Simón Bolívar (Colombia).

Con éxito se celebró

Seminario-Taller sobre Formación por Competencias

Loja, Ecuador, 24-28 de septiembre de 2012

Del 24 al 28 de septiembre, con el apoyo de la AUIP, la Universidad Técnica Particular de Loja recibió la visita de la Dra. Ernestina Menasalvas, profesora titular de la Universidad Politécnica de Madrid, quien realizó un seminario-taller sobre asesoría y capacitación en el tema de la definición de planes de formación postgraduada por competencias.

Se llevó a cabo la agenda de trabajo prevista con los vicerrectores, directores de departamento y responsables de diseño de proyectos, alcanzando los objetivos propuestos y cumpliendo todas las expectativas de los participantes y las autoridades.

La profesora Menasalvas, desde su larga experiencia en estos temas, hizo hincapié en la importancia de hacer diseño curricular basado en competencias, especialmente en capacidad de autoaprendizaje y liderazgo, señalando que los modelos deben ser revisables y evaluables para hacer compatible



D^a Ernestina Menasalvas con los participantes del Seminario-Taller

al egresado con la demanda del mercado laboral y de la sociedad. Asimismo, destacó el papel que debe jugar la universidad en la certificación y verificación del modelo basado en competencias para lograr un mejor desempeño del profesional en su campo laboral y también permitir que el trabajo en el ámbito internacional sea más fácil, lograr movilidad estudiantil y generación de conocimiento.

Con éxito de participación se celebró la

Feria Internacional de Movilidad Académica

Bogotá, Colombia, 23 y 24 de agosto de 2012

El evento, organizado por el Centro de Relaciones Interinstitucionales de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, en Bogotá, contó con un stand promocional de la AUIP así como con la participación de su director general, D. Víctor Cruz, quien impartió la conferencia titulada “*Movilidad académica de postgrado entre universidades iberoamericanas: Oportunidades*”.

La Feria contó asimismo con la colaboración de otras importantes y reconocidas instituciones de apoyo para estudios superiores en el exterior como son AIESEC, APICE, CAMPUS FRANCE, COLCIENCIAS, COLFUTURO, DAAD, FULBRIGH, ICETEX e ISTEAC. Además, 27 universidades de 10 países, Australia, Argentina, Bolivia, Brasil, España, Estados Unidos, Italia, México, Reino Unido y Venezuela, presentaron nutridas delegaciones.



Vista de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Bogotá

El evento promovió la movilidad de las distintas comunidades académicas en el marco del proceso de internacionalización e interinstitucionalización que están llevando a cabo las universidades colombianas. Los asistentes a la Feria se comprometieron a ofrecer alternativas reales de apertura del conocimiento para los estudiantes, docentes e investigadores facilitando la movilidad internacional.

La Red Colombiana de Postgrados convoca

Seminario-Taller sobre Aseguramiento de la Calidad en Programas de Postgrado

Medellín, Colombia, 1 y 2 de noviembre

La Red Colombiana de Postgrados, una organización que reúne a 66 instituciones de educación superior y que trabaja para fortalecer la formación superior avanzada, ha convocado con el apoyo de la AUIP, este importante espacio de trabajo en torno a los temas de calidad.

Francisco Martos, catedrático de Psicología de la Universidad de Granada (España) y director general adjunto de la AUIP, hará referencia a los desafíos del postgrado y la formación permanente

en las universidades iberoamericanas del Siglo XXI. Por su parte, el Consejo Mexicano de Postgrados (COMEPO) abordará la temática de calidad en la educación superior de América Latina y El Caribe. El Seminario concluirá con un taller sobre acreditación de programas de postgrado en Colombia, liderado por las profesoras Raquel Restrepo y Alicia Uribe de la Universidad de Antioquia.

Más información: www.redcolombianadeposgrados.net
rcpcolombia@gmail.com



Convocada

V Reunión Técnica Internacional de la Red Iberoamericana de Investigadores en PYMES

En Cali, Colombia, 19 al 21 de noviembre de 2012

Continuando con su agenda de actividades, la Fundación Análisis Estratégico para el desarrollo de las MIPYMES-FAEDPYME realizará el próximo 19 de noviembre su V reunión técnica internacional con la participación de representantes de 15 universidades iberoamericanas y de los sectores públicos y privados que, en Colombia, apoyan la creación y desarrollo de micro, pequeña y mediana empresa.

En esta reunión que, como en las anteriores contará con el apoyo de la AUIP, se

hará un recuento de los logros alcanzados durante el año 2012, se acogerá a un nuevo grupo de investigadores iberoamericanos que trabajan en torno al tema de las Pymes de la industria panificadora y se programarán las actividades de 2013, entre las cuales se cuenta la creación de una red iberoamericana de observatorios de MIPYMES.

Mayor información sobre FAEDPYME y el evento puede ser consultada en la página: www.faedpyme.upct.es

Se celebró un encuentro con

Becarios del Programa de Becas financiado por la JCYL

Valladolid, 13 de julio de 2012

Con motivo de la finalización del curso académico 2011-2012, se dieron cita en la Consejería de la Presidencia de la Junta de Castilla y León los 19 becarios de la tercera convocatoria del Programa de becas, gestionado por la AUIP y financiado por la Fundación Cooperación y Ciudadanía y la Fundación Universidades de Castilla y León en colaboración con el Banco Santander para cursar estudios de máster en las universidades públicas de Castilla y León.

El acto, presidido por D^a María de Diego Durántez, directora general de Relaciones Institucionales y Acción Exterior de la Consejería de la Presidencia y por D. Ángel de los Ríos Rodicio, director general de Universidades e Investigación de la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, contó además con la presencia de D. Salvador Mulero, gerente de la Fundación Universidades de Castilla y León, de D. José M^a Pino y D^a Marta Gómez García en representación del Banco Santander, de



D. Ángel Peña Castañeda y D^a María Luisa García Trillo del Servicio de Asuntos Migratorios de la Consejería de la Presidencia y de D^a Pilar Ginés y D^a Juana Gómez, en representación de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP).

Después de las intervenciones de los representantes de las distintas instituciones, tomaron la palabra los propios becarios para comentar sus experiencias académicas y personales, agradecer la oportunidad brindada, valorarla positivamente y reconocer la gestión realizada por la AUIP.

Se pusieron en marcha

Misiones Técnicas Internacionales para el Desarrollo del Postgrado

En El Salvador, Cuba y México

Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” (El Salvador, 18 al 21 de junio de 2012)

Dos distinguidos académicos de México y Colombia, los profesores Luis Felipe Abreu (UNAM) y Luz Stella Millán (UPB), trabajaron durante tres días con los responsables de los 15 programas de postgrado de la UCA en la definición de pautas y lineamientos generales para la puesta en marcha de procesos permanentes de gestión de la calidad de la oferta superior avanzada. La UCA se encuentra iniciando su propio proceso de autoevaluación de programas, de cara a futuras acreditaciones y sobre todo, de planes de mejora continua. Por tanto, esta misión técnica cumplió con un doble objetivo, por un lado, mostrar instrumentos bien trabajados, rigurosos y claros que permiten medir el avance de los postgrados en dicha institución; por el otro, fue también un proceso de sensibilización de los directores, favoreciendo la toma de conciencia de la importancia de establecer estos procesos y asegurar un riguroso trabajo de seguimiento y evaluación.

Instituto Superior Politécnico “José Antonio Echeverría” (La Habana, Cuba, 11 al 18 de julio de 2012)

D. Luis Miguel Arreche Bedia, profesor titular del Departamento de Organización, Administración de Empresas y Estadística de la Escuela Superior de Ingenieros Industriales de la Universidad Politécnica de Madrid, impartió conferencias sobre métodos cuantitativos, asesoró alumnos de la Maestría en Técnicas de Ayuda a la toma de decisiones y participó activamente en un Taller de Modelación del Desarrollo Sostenible.

Universidad de Guadalajara, Centro Universitario de los Valles (México, 21 de junio al 1 de julio de 2012)

D. Mauricio Yilmer Carmona, profesor e investigador de la Universidad de Zaragoza en las áreas de simulación numérica de fluidos y mecánica de sólidos, se reunió con los responsables



El prof. Arreche, de la Univ. de Sevilla participando en el Taller de Modelación del Desarrollo Sostenible en la CUJAE, La Habana



D. Antonio de la Torre, profesor de la Universidad de Sevilla, participando en el Congreso de Investigación Financiera junto a la Dra. Gabriela Carranza de la Universidad Autónoma de Guadalajara y la Dra. Martha Edith Bellini, de la Universidad de Sevilla

de un nuevo programa de Maestría en Ingeniería Mecatrónica que se pondrá en marcha, en breve, en esa universidad. El Profesor Carmona tuvo oportunidad de revisar y evaluar la propuesta del programa, hacer sugerencias y recomendaciones y ayudar a definir una hoja de ruta académica.

Universidad Autónoma de Guadalajara (México, 25 de julio a 1 de septiembre de 2012)

D. Antonio de la Torre Gallegos, profesor del Departamento de Economía Financiera y Dirección de Operaciones de la Universidad de Sevilla, participó en unas jornadas de conformación de la Maestría y Doctorado en Finanzas en colaboración entre la UAG y la Universidad de Sevilla y de desarrollo curricular para el doctorado en Administración en la línea de investigación en Finanzas.

Constitución de la

Red Iberoamericana de Investigadores en Leibniz

San José de Costa Rica, del 10 al 12 de julio de 2012

En el marco del I Congreso Iberoamericano Leibniz celebrado en la Universidad de Costa Rica, donde se reunieron expertos de diferentes países para compartir sus visiones acerca de este gran filósofo alemán, se constituyó formalmente, con el auspicio de la AUIP, la Red Iberoamericana de Investigadores en Leibniz.

El acto de inauguración estuvo presidido por el rector de la universidad, Dr. Henning Jensen Pennington, quien expresó que *“con Leibniz podemos proponer una academia que se piensa comunidad, que reconoce la amplitud y diversidad de las producciones hechas por el pensamiento humano y los prolíficos caminos a través de los cuales éste dialoga y se comunica en la historia y la geografía mundial”*. Asimismo, en el acto oficial de conformación de la Red Iberoamericana estuvo presente el director general adjunto de la AUIP, D. Francisco



El rector de la UCR, Dr. Henning Jensen compartiendo la mesa principal con el Dr. José Antonio Nicolás, presidente de la Red Iberoamericana Leibniz y con el Dr. Luis Camacho, coordinador del comité organizador

Martos, quien habló sobre el papel de la AUIP en el desarrollo del postgrado y de la investigación en Iberoamérica.

Este evento se convirtió en un espacio de intercambio de experiencias y tuvo como resultado el establecimiento de los contactos necesarios para futuras colaboraciones, programas de becas y distintas visitas académicas. Todas las ponencias y conferencias se publicarán en un número especial de la Revista de Filosofía de la Universidad de Costa Rica.



Resolución del Programa de

Becas para castellanos y leoneses residentes en América Latina

A pesar de las dificultades económicas, la Junta de Castilla y León ha hecho un esfuerzo para que fuera posible realizar la cuarta convocatoria de este Programa de Becas que a lo largo de estos años ha hecho posible que 56 jóvenes, descendientes de castellanos y leoneses residentes en distintos países de América Latina, pudieran cursar estudios oficiales de postgrado en las universidades públicas de Castilla y León.

La convocatoria para el curso académico 2012-2013 ha ofertado cinco becas que cubren el viaje internacional, los gastos de matrícula con las tasas correspondientes incluidas, y los gastos de alojamiento y manutención por un máximo de 10 meses. Los cuatro estudiantes argentinos y uno cubano seleccionados por la Comisión de Evaluación, después de estudiar y analizar todas las solicitudes recibidas, ya están comenzando sus estudios de máster en dichas universidades.

Abiertas las convocatorias de

Becas para Doctorados Iberoamericanos

La AUIP convoca un total de 45 becas para cursar los siguientes Programas de Doctorado Iberoamericanos:

Doctorado Iberoamericano en Gestión y Conservación del Patrimonio

Esta convocatoria, llevada a cabo por la Universidad de Granada, las Universidades de Cartagena y Simón Bolívar en Colombia, el Sistema de Universidades Estatales del Caribe y la AUIP, oferta 15 becas para la formación de doctores en el área de Gestión y Conservación del Patrimonio.

El programa de doctorado se desarrollará en dos fases. La primera parte consistirá en la realización de un curso presencial breve e intensivo, no superior a tres meses, con una carga docente de 30 créditos ECTS, en las sedes de las universidades de Cartagena y Simón Bolívar. Con la superación de esta primera fase, se obtendrá el título de Experto en Gestión y Conservación del Patrimonio emitido por al UGR y dará acceso a la segunda fase de investigación y realización de la tesis doctoral cuya superación dará lugar al título de Doctor por la Universidad de Granada, España.

De las quince becas ofertadas, diez se adjudicarán a alumnos colombianos seleccionados por la UdeC, UNISIMON, y el SUE Caribe. Las cinco becas restantes se adjudicarán entre los alumnos cuyas solicitudes provengan de otras universidades latinoamericanas vinculadas a la AUIP. Las becas consisten en la gratuidad de la matrícula y una asignación económica de 7.500 euros. Esta cantidad será destinada a la financiación de los gastos de viaje, alojamiento, manutención y seguros, para la realización de tres estancias sucesivas en la Universidad de Granada, procurando que no coincidan en el mismo año. Los alumnos procedentes de universidades no colombianas dispondrán además de una beca para cubrir los gastos de viaje y de estancia en Colombia durante la realización del curso presencial.

Doctorado Iberoamericano en Gestión de la Paz y los Conflictos

De este programa se realizarán simultáneamente dos ediciones, una en colaboración con la Universidad del Valle en Co-

lombia y otra en colaboración con la Universidad Autónoma de Sinaloa en México.

Estas convocatorias, llevadas a cabo conjuntamente entre dichas universidades y la Universidad de Granada, ofertan quince becas para cada una de las dos ediciones. De estas becas, diez se adjudicarán a alumnos procedentes de universidades colombianas seleccionados por la Universidad del Valle, en su caso, y diez para alumnos procedentes de universidades mexicanas seleccionados por la Universidad Autónoma de Sinaloa. Las becas restantes se adjudicarán entre los alumnos cuyas solicitudes provengan de otras universidades latinoamericanas vinculadas a la AUIP.

El programa de doctorado se desarrollará en dos fases. La primera consistirá en la realización de un curso presencial breve e intensivo, no superior a tres meses, con una carga docente de 30 créditos ECTS, que se llevará a cabo en las sedes respectivas de las universidades del Valle en Cali, Colombia, y Autónoma de Sinaloa en Culiacán, México. Con la superación de esta primera fase, se obtendrá el título de Experto en Gestión de la Paz y los Conflictos emitido por la UGR y dará acceso a la segunda fase de investigación y realización de la tesis doctoral cuya superación dará lugar a la obtención del título de Doctor por la Universidad de Granada, España.

Cada una de las becas conlleva, además de la gratuidad de la matrícula, una asignación económica de 9.000 euros. Esta cantidad se dedicará a financiar los gastos de viaje, alojamiento, manutención y seguros, para la realización de tres estancias sucesivas en la Universidad de Granada, España. Los alumnos procedentes de universidades de países distintos a Colombia y México dispondrán además de una beca para cubrir los gastos de viaje y de estancia durante la realización del curso presencial.

El plazo para solicitar las becas cierra el 5 de noviembre de 2012.

Información completa en www.auiip.org

Foro Regional sobre Educación Superior

Barranquilla, Colombia, 24 de agosto de 2012

Con la presencia del viceministro de Educación de Colombia, D. Javier Botero Álvarez, se llevó a cabo el 24 de agosto en la Universidad Simón Bolívar, Colombia el *Foro regional sobre educación superior, desarrollo humano sostenible y transformación de la sociedad y política pública para la educación superior*".

La actividad fue convocada por La Asociación Colombiana de Universidades -ASCUN-, la Asociación de Instituciones de Educación Superior del Caribe -ASIESCA-, el Ministerio de Educación Nacional y la Universidad Simón Bolívar, institución a la que se le rindió un homenaje por sus 40 años de fundación.

El Foro contó con la presencia de destacadas personalidades como Nicolás Zuleta Hincapié, rector de la Universidad Libre y presidente de ASCUN, Adriana Suárez, rectora Universidad del Sinú y presidenta de ASIESCA, Eduardo Verano de la Rosa ex-gobernador del Atlántico, rectores, directivos, comunidades académicas, autoridades regionales y demás grupos sociales interesados en el desarrollo de la educación superior. La AUIP estuvo representada por su director general, D. Víctor Cruz Cardona.

CONVOCATORIAS

■ Becas para Doctorados Iberoamericanos:

- **Gestión y Conservación del Patrimonio** (Colombia). Las becas, además de la matrícula gratuita, tienen una dotación de 7.500 euros para hacer tres estancias en la Universidad de Granada, España.
- **Gestión de la Paz y los Conflictos** (Universidad Autónoma de Sinaloa, México). Las becas, además de la matrícula gratuita, tienen una dotación de 9.000 euros para realizar tres estancias en la Universidad de Granada, España.
- **Gestión de la Paz y los Conflictos** (Universidad del Valle, Colombia). Las becas, además de la matrícula gratuita, tienen una dotación de 9.000 euros para realizar tres estancias en la Universidad de Granada, España.

Plazo de solicitud: hasta el 5 de noviembre.

■ Ayudas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan ayudas para la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación. La AUIP proporcionará a los beneficiarios de las ayudas los billetes de avión hasta un máximo de 1.200 euros. El propósito de estas becas es contribuir al fomento de la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado, como:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- La revisión y ajuste curricular de programas de formación.
- El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

Plazos de solicitud:

- Hasta el 30 de octubre de 2012 para la realización de viajes en el primer semestre de 2013.
- Hasta el 25 de marzo de 2013 para la realización de viajes en el segundo semestre de 2013.

■ Misiones Técnicas para:

- La puesta en marcha de procesos de gestión de la calidad de programas de postgrado y doctorado: autoevaluación, revisión, y ajuste y evaluación externa.

- El fortalecimiento académico de programas de postgrado y doctorado: seminarios cortos, profesores visitantes, reuniones técnicas, pasantías.
- La revisión y ajuste curricular, previa autoevaluación, de postgrados y doctorados.
- La definición y consolidación de líneas de investigación.
- La puesta en marcha de programas de postgrado y doctorado conjuntos, compartidos o cooperativos, en su etapa previa: atención a temas de índole académico, normativo, financiero y de gestión, y preparación de convenios de colaboración institucional.

Plazo de solicitud:

- Hasta el 31 de octubre de 2012 para el periodo de enero a junio de 2013.
- Hasta el 1 de abril de 2013 para el periodo de julio a diciembre de 2013.

■ Premios AUIP a la Calidad

Se convoca la 7ª edición de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica con el propósito de promover en las instituciones asociadas los requisitos mínimos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejora continua, facilitar los procesos de autoevaluación y evaluación externa, y divulgar las estrategias exitosas en pos de la calidad de sus programas de formación avanzada.

La convocatoria está abierta a programas de especialidad médica, maestría y doctorado que se ofrezcan en lengua española y portuguesa de forma presencial en el ámbito iberoamericano (España, Portugal y América Latina).

Plazos de inscripción:

- Hasta el 30 de noviembre de 2012 para programas cuya evaluación externa se programará durante el primer semestre de 2013.
- Hasta el 30 de mayo de 2013 para programas cuya evaluación externa se programará durante el segundo semestre de 2013.

Nuevas vinculaciones

La Comisión Ejecutiva aprobó la vinculación de las siguientes instituciones como socios de número de la Asociación:

Argentina

Instituto Universitario del Gran Rosario

Bolivia

Universidad Autónoma Juan Misael Saracho (reincorporación)

Colombia

Fundación Universidad Autónoma de Colombia

Universidad de Manizales

Universidad de Pamplona

Universidad La Gran Colombia (Seccional de Armenia)

Ecuador

Universidad Técnica de Machala

México

Universidad Autónoma de Coahuila

Nicaragua

Universidad Centroamericana

Uruguay

Universidad Católica de Uruguay (reincorporación)



AGENDA 2012

Octubre

- 19 Reunión del Comité de Evaluación del Programa de Becas de Movilidad entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas. *Universidad de Málaga.*
- 30 Cierra el plazo de solicitud del Programa de Becas de Movilidad entre todas las instituciones asociadas a la AUIP.
- 31 Cierra el plazo de solicitud para Misiones Técnicas.

Noviembre

- 1 y 2 Seminario Taller sobre aseguramiento de la calidad en programas de postgrado, *Red Colombiana de Postgrados, Medellín, Colombia.*
- 5 Cierra el plazo de solicitud de Becas para Doctorados Iberoamericanos.
- 19 y 21 Reunión Técnica Internacional del Consejo Académico de la Red Iberoamericana de Investigadores en PYMES, *Universidad del Valle, Cali, Colombia.*
- 30 Cierra el plazo de inscripción a los Premios AUIP a la Calidad para programas cuya evaluación externa se realizará en el primer semestre de 2013.

Sedes de la AUIP

SEDES REGIONALES

ARGENTINA

Universidad Nacional del Nordeste
Óscar Vicente Valdés
Director Regional
ovvaldes@gmail.com

BRASIL

Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA

COLOMBIA - Universidad del Valle
Héctor Cadavid
Director Regional
auiip@univalle.edu.co

COLOMBIA - Universidad Simón Bolívar
Mónica de Jesús Gómez Barbosa
Directora Regional
mgomez@unisimonbolivar.edu.co
unisimonbolivar@auiip.org

CUBA

Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR

Universidad Técnica
Particular de Loja
Natalia Vladimirovna Lutsak
Yaraslava - Directora Regional
nvlutsak@utpl.edu.ec

ESPAÑA

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental
Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León

Universidad de Salamanca
Francisco José Plaza Martín
Director Regional
fplaza@usal.es

ESPAÑA - Cataluña

Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
auiip@ub.edu

ESPAÑA - Navarra

Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@unavarra.es

MÉXICO

Instituto Politécnico Nacional
Jaime Álvarez Gallegos
Director Regional
jalvarezga@ipn.mx
jalvarez@cinvestav.mx

PERÚ

Pontificia Universidad
Católica del Perú
Patricia Martínez Uribe
Directora Regional
pmartin@pucp.edu.pe

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
vcruz@auiip.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@auiip.org

Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Instituto Tecnológico de Buenos Aires
- Universidad de Buenos Aires
- Universidad de Mendoza
- Universidad Nacional de Catamarca
- Universidad Nacional de La Matanza
- Universidad Nacional de la Patagonia Austral
- Universidad Nacional de La Plata
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Comahue
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad Católica Boliviana "San Pablo"
- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra
- Universidad Privada del Valle

BRASIL

- UNESP. Universidade Estadual Paulista
- Universidade Estadual de Campinas

COLOMBIA

- Politécnico Gran Colombiano
- Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá
- Pontificia Universidad Javeriana de Cali
- Universidad Antonio Nariño
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Autónoma del Caribe
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad Cooperativa de Colombia
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales
- Universidad de Ibagué
- Universidad de la Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de Nariño
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad El Bosque
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Manuela Beltrán
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Popular del César
- Universidad Santiago de Cali
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Instituto Tecnológico de Costa Rica
- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de La Habana

- Universidad de las Ciencias Informáticas
- Universidad de Oriente

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción
- Universidad del Bío-Bío
- Universidad Técnica Federico Santa María

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Pontificia Universidad Católica del Ecuador
- Universidad de Cuenca
- Universidad del Azuay
- Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
- Universidad Técnica del Norte
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Tecnológica Equinoccial

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Carlos III
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Alcalá
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Girona
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Oberta de Catalunya
- Universidad Pablo de Olavide
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad Rovira i Virgili
- Universidad San Pablo CEU

GUATEMALA

- Universidad Rafael Landívar

MÉXICO

- Benemérita Universidad Autónoma de Puebla
- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Anáhuac Mayab
- Universidad Autónoma de Aguascalientes
- Universidad Autónoma de Chihuahua

- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma de Nayarit
- Universidad Autónoma de Nuevo León
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo
- Universidad Autónoma Metropolitana
- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad de Occidente
- Universidad Iberoamericana-Ciudad de México
- Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-Managua
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay
- Universidad Nacional de Asunción

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad de Piura
- Universidad Nacional Federico Villarreal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Ricardo Palma

PORTUGAL

- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Iberoamericana
- Universidad Tecnológica de Santiago

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad Católica del Uruguay
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad de los Andes
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana
- Universidad Nacional Experimental del Táchira

Instituciones recientemente vinculadas pendientes de formalización:

BOLIVIA

Universidad Andina Simón Bolívar
(reincorporación)

COLOMBIA

Universidad de La Guajira

ECUADOR

Instituto de Altos Estudios Nacionales
Univ. Tecnológica Empresarial de Guayaquil

EL SALVADOR

Universidad Don Bosco

PARAGUAY

Universidad Nacional del Este

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por 177 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auiip@uiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en

www.auiip.org